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Capitanes
(09-05-2023).- Elida Godínez...

Es la directora de Cloud & Cognitive en IBM México, donde lidera la estrategia de Inteligencia Artificial
(IA), que actualmente está enfocada en impulsar la adopción de esta tecnología más allá del 31 por
ciento de las organizaciones mexicanas que ya la utilizan. En México, la intención de adopción de IA
creció 14 por ciento en 2022.

 
 
Panel comercial
 
Ayer, la titular de la Secretaría de Economía, Raquel Buenrostro, aseguró que las pláticas con Estados
Unidos y Canadá sobre el tema energético van avanzando bien.

Señaló que Canadá confirmó que no ven posible recurrir a un panel de solución de controversias.

Es claro que las pláticas han avanzando, pues la misma Ministra de Comercio de Canadá, Mary Ng,
señaló el viernes pasado que hay avances para resolver las principales preocupaciones de las
empresas canadienses en materia de energía frente a la política nacionalista de México.

No obstante, la declaración de Buenrostro levanta algunas dudas, pues ese mismo viernes, la
funcionaria canadiense afirmó que, aunque desde Ottawa se busca no llegar al arbitraje, tampoco se
descarta por completo que en el futuro se pueda optar por ese mecanismo al amparo del T-MEC.

Canadá solicitó el año pasado las pláticas con el País ante la preocupación de que la política
energética de México favorezca a las empresas públicas mexicanas, lo cual sería una violación al
tratado comercial.

La evolución del dialogo con Estados Unidos parece ser mucho menos tersa y sobre la mesa de
comercio exterior han tomado fuerza los temas del maíz y el glifosato.

 
 
Inconformidad automotriz
 
Ante el anuncio de que el Presidente sería el encargado de entregar las concesiones para uso
industrial del agua en el norte del País y el Bajío, el sector automotor, agrupado en la Asociación
Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), que lleva José Zozaya, hizo notar de inmediato su
inconformidad.

Durante la presentación del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), Raquel
Buenrostro fue la encargada de dar ese anuncio del límite a las concesiones, ante lo cual los
representantes de esa industria mostraron su preocupación.

La funcionaria respondió que la prioridad en el uso del agua es el consumo humano.

Así que advirtió al sector automotriz que opera en el Bajío que si requiere un mayor volumen del
recurso para expandirse de ninguna manera habrá autorizaciones y tendrán que arreglárselas con la
capacidad actual.

Y la solución que desde el Gobierno federal se da es la atenta invitación a todo el sector industrial para
invertir en el sur del País, donde es más fácil encontrar la disponibilidad de agua. Tema aparte son las
vías de acceso y disponibilidad de energía eléctrica.

La actual Administración está haciendo de todo para tratar de cumplir la promesa de levantar la
actividad económica en el sureste y reducir las brechas, pues las inversiones del sector industrial
tienden a concentrarse en la frontera norte.

Sin embargo, la inversión extranjera suele ubicarse en las regiones donde hay mejores condiciones de
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acceso para sus mercados y sus insumos o materias primas, no donde decida un ilustrado funcionario
o la burocrática voluntad de la Secretaría de Economía.

 
 
Poca carne
 
Hoy, el Consejo Mexicano de la Carne (Comecar), que dirige Ernesto Hermosillo Seyffert, se reúne
para presentar su compendio estadístico 2023, en el que detallarán los resultados más importantes del
año pasado, pero también las estrategias que como industria requieren echar a andar.

El año pasado, el consumo de cárnicos en México aumentó 3.1 por ciento anual, mientras que la
producción tuvo un crecimiento de 2.6 por ciento, respecto a 2021. Sin embargo, la importación de
cárnicos para cubrir la demanda nacional se disparó 26.4 por ciento anual.

Bajo este escenario, las principales organizaciones del sector agroalimentario mexicano seguramente
plantearán la urgencia de acciones contundentes y trabajo coordinado entre sector productivo,
industrial y Gobierno para alcanzar un balance que reduzca el déficit en la producción, a fin de atender
el consumo nacional de proteína animal.

No está de más recordar que, para reforzar la proveeduría nacional, se requiere dar apoyo a los
pequeños ganaderos, traducido en financiamiento, garantías para la obtención de créditos y el impulso
a la seguridad sanitaria y el desarrollo de tecnología, retos que se han recrudecido en el presente
sexenio.

 
 
A clases
 
Ayer, el Centro de Investigación Económica y Presupuestal (CIEP), think-tank que dirige Alejandra
Macías, anunció la salida de Sunny Villa, una de sus cofundadoras y prolíficas investigadoras.

Según se dio a conocer, Villa se integrará a la planta docente del departamento de Economía del Tec
de Monterrey, institución en la que ya daba clases y desde donde buscará impulsar la agenda de
investigación del CIEP, en donde hasta ayer se desempeñaba como directora de Operaciones.

Esta experta del CIEP se especializa en en estudios del presupuesto y gasto público, economía de los
cuidados, análisis de incidencia y prospectivos.

Villa ha sido clave en el surgimiento y posicionamiento del Centro como referente de análisis de
finanzas públicas.
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